

Los aguacates y tequila mexicanos están en riesgo



AP

noviembre 29, 2024 00:01 | Actualizado en noviembre 28, 2024 21:45

GLOBALES



SÍGUENOS EN NUESTRO CANAL:



Trump promete aranceles contra Canadá y México

El presidente electo Donald Trump ha amenazado con aranceles de 25% a las importaciones de Canadá y México, y 10% extra a los productos chinos, todos los que detengan el flujo de inmigrantes ilegales y de drogas hacia EUA

COMERCIO DE BIENES DE EUA

Año hasta sep 2024 (\$ millones)

Importación desde:

China
433.299,4

México
498.240,7

Canadá
415.251,6



Exportación
China
146.485,6

México
332.855,1

Canadá
349.700,9

URUAPAN, México.-A los mexicanos les preocupa que las amenazas del presidente electo estadounidense Donald Trump de imponer aranceles del 25 por ciento pudieran afectar a una amplia gama de productos icónicos de México y amenazar economías regionales enteras.

En el oeste del país ningún cultivo proporciona ingresos a tantos pequeños productores como los aguacates. Pero los cultivadores, recolectores y empacadores de aguacates temen que los consumidores estadounidenses, enfrentados a precios un 25% más altos, podrían simplemente dejar de consumir guacamole.

Si México responde aplicando sus propios aranceles, como dejó entrever la presidenta Claudia Sheinbaum, los mexicanos enfrentarán no sólo una caída en los ingresos, sino precios altos para productos estadounidenses como el maíz, que es básico para alimentar animales en México.

Venta de tequila

Y no es sólo el guacamole: los productores de tequila mexicanos han sido testigos de una bonanza en el mercado estadounidense. En 2023, Estados Unidos importó de México tequila por valor de 4.600 millones de dólares y mezcal por 108 millones de dólares.

Esto ha generado un temor moderado entre los productores de tequila, incluidos agricultores que cultivan agave en algunos de los suelos más secos y marginales, que no podrían sostener muchos otros cultivos.

La inauguración del gobierno de Trump el 20 de enero —cuando dijo que impondría aranceles— no podría haber llegado en peor momento: es cuando México comienza a enviar cajas del fruto verde hacia el norte para el domingo del Super Bowl, el pico anual de consumo.

El nuevo plan de aranceles de Trump apunta a varios países. ¿Qué significa para Estados Unidos?

José Luis Arroyo Sandoval, un gerente de una empacadora de aguacates en Michoacán, dice que la economía se vería afectada.

“Puede ser que nos disminuya el trabajo a nosotros porque no va a ser tan atractivo ya exportar”, declaró Arroyo, “porque va a ser muy caro el aguacate, si de por sí es caro”.

No sólo podrían verse afectados los productores mexicanos; los consumidores estadounidenses también podrían lamentarse.

La líder empresarial mexicana Gina Diez Barroso indicó en una conferencia de prensa el martes que un funcionario de agricultura estadounidense le dijo que nunca había recibido tantas quejas como cuando el gobierno de Estados Unidos detuvo las inspecciones de importación de aguacates mexicanos en 2022.

“Estamos analizando las declaraciones y reacciones de las autoridades, un poco más adelante fijaremos una postura consensuada con los socios”, declaró la Cámara Nacional de la Industria Tequilera en un comunicado.

Y representantes de la industria dicen que una caída en el consumo de tequila —el tercer licor más popular de Estados Unidos, detrás del vodka y los cócteles premezclados— podría afectar a bares, restaurantes y clubes estadounidenses.

Aranceles a bebidas

— Empleos

Los aranceles sobre las bebidas alcohólicas destiladas de nuestros vecinos del norte y del sur van a perjudicar a los consumidores estadounidenses y derivar en pérdidas de empleo en toda la industria de de Estados Unidos.